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瑞雪报春，希望涌动。
1月 22日 8时许，肩负着全市人民

的期望和重托，400余名市政协委员在
完成扫码、测温、安检等一系列安保和
防疫措施后，陆续步入沧州国际会议中
心，出席市政协十二届二次会议。

今年是党的二十大召开之年，也是
沧州加快实现高质量发展的关键之年，
注定是一个具有里程碑意义的重要年
份。在历史的坐标上，这次会议备受瞩
目。

会场内，象征团结民主的政协会徽
在灯光下熠熠生辉。9时整，大会开
幕。全体起立高唱国歌，激昂雄壮的旋
律响彻全场。

刚刚过去的 2021年，全市上下紧
紧围绕构建“一港双城三带四区”发展
格局，加快推动沧州高质量发展，圆满

完成各项目标任务，实现了“十四五”
良好开局。成绩的取得，凝结着各级政
协组织和广大政协委员的心血和智慧。
市政协全年提出意见建议300余条，提
交提案474件，为全面建设现代化经济
强市、美丽沧州作出积极贡献。

“全市各级政协组织和广大政协委
员，要深入学习贯彻习近平总书记关于
加强和改进人民政协工作的重要思想，
全面落实党中央决策部署和省委、市委工
作要求，坚持聚焦中心任务，强化服务大
局的履职担当，坚持以人民为中心，不断
提高人民群众获得感幸福感安全感。”

“要全面履行新时代政协工作新使
命新任务，立必胜之志、聚奋进之力、
行务实之举，和全市人民一道，同心同
德、群策群力，奋力开创全面建设现代
化经济强市、美丽沧州新局面。”

市委书记康彦民的讲话振奋人心，
极大地鼓舞了政协委员们的士气，也开
启了做好新一年政协工作的崭新篇章。

随后，市政协主席王晓燕代表沧州
市第十二届委员会常务委员会作工作报
告。

“旗帜鲜明讲政治，确保党对政协
工作的全面领导”“坚定不移服务中心
大局，助推沧州高质量发展”“坚持不
懈画好同心圆，广泛凝聚新征程上的共
识合力”“持续用力推动转观念、转作
风，全面提升自身建设水平”……

凝练的语言、务实的举措，既展现
了政协工作的累累硕果，也绘就了新一
年政协工作的崭新蓝图。

会场内，委员们凝神静听，认真领
会，记录要点，掌声一次又一次响彻会场。

10时 20分左右，市政协十二届二

次会议开幕会结束。走出会场的委员们
精神振奋，履职思路更加清晰。

“市委书记康彦民的讲话高屋建
瓴、催人奋进。工作报告内涵丰富，对
我们今后开展好政协工作具有很强的政
治性、思想性、引领性和实践性。我们
要认真学习讨论，把握精神要义，全面
贯彻落实。”政协委员刘学东说，他要
立足工作岗位，发挥专业优势，呼吁社
会各界关注适婚人群和人口出生率下降
问题，构建沧州单身青年数据库，进一
步提高履职能力。

唯有踔厉奋发、笃行不怠，方能不
负历史、不负时代、不负人民。在接下
来的会议期间，委员们将围绕全市经济
社会发展大计建言献策，为新时代全面
建设现代化经济强市、美丽沧州新局面
作出更大贡献。

作风事关发展，作风决定兴衰。
今年是党的二十大召开之年，是实

施“十四五”规划承上启下的重要一
年，也是沧州加快实现高质量发展的关
键之年，做好各项工作意义重大、责任
重大。在这样一个重要关口，以什么样
的精神状态做好全年工作，以什么样的
发展业绩迎接党的二十大胜利召开，成
为代表委员热议的焦点。

“坚持以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，不断加强党员干部
作风建设，继续巩固提升‘两转两促三
思考’思想大讨论实干大行动成果，着
力解决思想观念和工作作风问题，浓厚
想干事、能干事、干成事的良好氛
围。”广大代表委员纷纷表示，今后工
作中，要全面贯彻党的十九大和十九届
历次全会精神，以及省第十次党代会、
省“两会”、市第十次党代会精神，自
觉把思想和行动统一到党中央决策部署
和省委、市委工作要求上来，自觉把自
身工作实际与加快推动沧州高质量发展
结合起来，深化“两转两促三思考”活
动，深化纠正“四风”和正风肃纪，以
钉钉子精神全面提高作风建设水平，凝
心聚力、合力攻坚，以作风建设新成效
全力推动全市整体工作实现新突破，以

实际行动迎接党的二十大胜利召开。
思想是行动的先导，只有积极开放

的思想才能有效指导事业发展。回顾沧
州的经济社会发展历程，不难发现，每
一个发展的重要关口，都是一次观念突
破和思想解放。“思想是总开关、总闸
门，思想不解放，观念不更新，行动就
举步维艰。”赵学文委员表示，通过

“两转两促三思考”活动的深入开展，
全市广大党员干部转观念、转作风，全方
位推动思想大解放、能力大提升、作风大
转变、工作大落实，干事创业精气神进
一步增强，为高质量发展提供了强大动
能和有力保障。要持续巩固深化“两转
两促三思考”活动成果，引导党员干部
摆脱惯性思维的束缚，多想“破题”思
路，善找“破局”办法，进一步激发动力
活力，催生新动能新优势，以思想大解放
推动全市经济大发展、社会大进步。

欲知大道，必先为史。述往思来，
向史而新。在全党开展党史学习教育，
是以习近平同志为核心的党中央立足百
年党史新起点、着眼开创事业发展新局
面作出的一项重大战略决策。开展“两
转两促三思考”活动，则是弘扬伟大建
党精神、深化党史学习教育的具体实
践。王春梅委员表示，群众利益无小

事，一枝一叶总关情。要更好把握和运
用党的百年奋斗历史经验，赓续红色血
脉，将好作风弘扬在新时代，持续强化
为民办实事的信念、担当和作风，求真
务实、力戒浮华，全力推动教育、医
疗、就业、养老等各项民生工作提速提
质提效，以为民办实事的成果说话，以
干事成事的实绩交卷，进一步提升广大
人民群众的幸福感获得感安全感。

全力以赴抓好“大运河文化带建
设、沿海经济带建设、地下水超采综合
治理”三件大事，这是沧州站在新起点
新使命的重要使命，也是向省委作出的
庄严承诺。而这，必须依靠过硬的作风
来保障。刘明亮代表表示，推进港产城
融合发展、加快沿海经济带建设，是积
极融入全省“两翼、两区、三群、六
带”发展布局、着力构建“一港双城三
带四区”发展格局的有力抓手。我们要
全面落实党中央决策部署和省委、市委
工作要求，紧紧围绕“我们有什么、到
底缺什么、问题是什么、应该怎么
办”，提高政治站位，统一思想认识，
在补短板强弱项上下功夫出实招，着力
破解港口转型升级、临港产业聚集等方
面的问题，全力推动沿海经济带建设实
现新突破。

作风建设的核心问题是密切党同人
民群众的血肉联系，基层单位是联系服
务群众的最前沿，把人民至上的立场落
实到作风建设上，必须抓好基层作风建
设。“‘利民之事，丝发必兴；厉民之
事，毫末必去’，农村工作，看似简
单，实则复杂。”商晓东代表表示，村
干部最接地气，最有泥土味儿，最为群
众所关注和依靠。在今后工作中，一定
时刻以“政治过硬、本领过硬、作风过
硬”标准严格要求自己，坚持群众路
线，把使命扛在肩上，把蓝图绘在脚
下，在乡村振兴中撸起袖子加油干，为
自己的家乡多办事、办好事。

道阻且长，行则将至，行而不辍，
未来可期。作风建设永远在路上，任何
时候都不能懈怠。随着“两转两促三思
考”思想大讨论实干大行动的深入开
展，全市广大党员干部把“担当”作为
第一品格，以只争朝夕的精神面貌、奋
发有为的实际行动，汇聚成建设现代化
经济强市、美丽沧州的智慧和力量，谱
写沧州高质量发展的新篇章。

鼓起精气神鼓起精气神 担当有作为担当有作为
———代表委员热议作风建设—代表委员热议作风建设

本报记者 李其征

奋楫扬帆再出发奋楫扬帆再出发 笃行不怠启新程笃行不怠启新程
———市政协十二届二次会议开幕侧记—市政协十二届二次会议开幕侧记

本报记者 尹君伊
本报讯 （记 者） 1 月 22

日，市政协十二届二次会议举
行分组讨论，学习党的十九届
六中全会、中央经济工作会议
精神，学习并讨论市委书记康
彦民在市政协十二届二次会议
开幕式上的讲话，审议十二届
市政协常务委员会工作报告、
提案工作情况报告。

各讨论组气氛活跃，委员
们踊跃发言，各抒己见。大家
一致认为，市委书记康彦民的
讲话全面总结了去年全市经济
社会发展取得的成就，对各级
政协组织和广大政协委员在推
进沧州经济社会发展中作出的
积极贡献予以充分肯定，并就
全面履行新时代政协工作新使
命新任务，把人民政协的制度
优势更好转化为治理效能，奋
力开创全面建设现代化经济强
市、美丽沧州新局面提出要
求，为市政协今年各项工作的
开展指明了方向、提供了遵
循。讲话充分体现了市委对政
协工作的高度重视，要认真学
习领会，结合工作实际，切实
履行职责。

在审议政协“两个报告”
时，委员们认为，报告简明扼
要、内容丰富、实事求是，充

分反映了市政协在过去一年认
真落实市委工作要求，围绕服
务全市中心大局发挥专门协商
机构作用，为加快推动沧州高
质量发展作出的积极贡献。
2021年以来的提案倾听民声、
反映民意，提案办理力度不断
加大，为服务决策、促进民
生、助推发展发挥了重要作用。

在学习党的十九届六中全
会、中央经济工作会议精神
时，委员们表示，他们将静下
心来学习会议精神，做到深刻
领会，凝聚共识，切实把会议
精神贯彻落实到政协履职工作
之中，坚定不移走中国特色社
会主义政治发展道路，为沧州
各项事业发展奋力拼搏。

委员们表示，2022年是进
入全面建设社会主义现代化国
家、向第二个百年奋斗目标进
军的重要一年，也是党的二十
大召开之年。在今后的工作
中，他们将坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指
导，紧紧围绕构建“一港双城
三带四区”发展格局，推动沧
州高质量发展，全面履行新时
代政协工作新使命新任务，奋
力开创全面建设现代化经济强
市、美丽沧州新局面。

本报讯 （记 者） 1 月 22
日，记者在市政协十二届二次
会议上获悉，2021年以来，市
政协提案委员会共收到提案
478件，其中立案474件，已全
部办复。

2021年以来，广大市政协
委员、政协各参加单位，以习
近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，全面贯彻中共十
九大和十九届历次全会精神，
以及中央和省委、市委对新时
代人民政协事业发展作出的新
部署、新要求，紧紧围绕经
济、政治、文化、社会和生态
文明建设，积极通过提案建言
资政，履职尽责，共提交提案

478件，立案474件，立案率为
99%，未予立案的均已作为意
见建议或以其他方式处理。

截至目前，立案的 474件
提案已全部办复，办复率为
100%。提案紧扣时代脉搏，聚
焦中心工作，突出问题导向，
饱含为民情怀，彰显了委员们
的责任和担当，体现了建言资
政和凝聚共识双向发力，许多
建议被各部门单位采纳、落实
或体现到相关规划和工作中，
为党政科学决策提供了依据和
支撑，充分发挥了人民政协人
才荟萃、联系广泛的优势，为
推进我市经济社会和各项事业
发展作出了积极贡献。

市政市政协十二届二次会议协十二届二次会议
举行分组讨论举行分组讨论
学习康学习康彦民书记讲话彦民书记讲话 审议政协审议政协““两个报告两个报告””

市政协市政协20212021年以来年以来
474474件提案全部办复件提案全部办复

本报讯（记者孙杰） 1月 21日，记
者走访了市区一些公园和公共广场，发现
在市民休闲娱乐的惬意环境中，地面和草丛
中被随手丢弃的垃圾成为不和谐的一面。

在荷花池广场，一下台阶的地方就
堆了一些垃圾，有泡沫塑料盒、快递
袋、火腿肠皮。广场里的水塘已结冰，冰
面上有游人随手丢弃的塑料袋、饮料瓶、
酸奶袋、奶茶杯等，看上去脏兮兮的。

在鼓楼文化广场，停车场地面上随
处可见卫生纸团、废烟头、薯片包装袋
等。在广场娱乐区，一位清洁工正在四
处捡拾垃圾，但是即便工作人员及时清

扫，仍有一些废烟头、碎纸屑成为“漏网
之鱼”。在清洁工清扫离开后不久，记者
就看到一位市民又随手将纸团扔到地上。

在胜利公园和双金公园，记者看到
草坪里零星有橘子皮、烟盒、牛奶盒、
口罩等各类垃圾。

其实，每处公园和公共广场上都有
多处“请勿乱扔垃圾”的温馨提示，希
望广大市民能提高自我环保意识，爱护
公共环境。

春节临近，各地疫情
形势趋紧，不少新闻发布
中，又开始反复提到“居
家隔离”“居家健康监测”

“自我健康监测”，很多人
听了一头雾水，这到底有
啥不一样呢？

居家隔离
居家隔离医学观察者

最好单独居住。如果条件
不允许，选择一套房屋里
通风较好的房间作为隔离
房间，保持相对独立。隔
离房间内应有单独卫生
间，不得与其他家庭成员
共用卫生间。房间不能使
用和其他房间共通的中央
空调。所在建筑、楼栋有
独立正常运行的化粪池。
集体宿舍不得设立为居家
隔离场所。同一住所内共
同居住人员均需一并全部
实施居家隔离医学观察，
不准外出。有基础疾病的
人员和老年人不能作为儿
童、孕产妇、半自理及无
自理能力等人员的陪护人
员。社区医学观察管理人
员应当向居家隔离医学观
察者及其共同居住的人员
进行日常卫生与防护知识
及隔离期间相关要求等告
知。不符合条件的，一律
实施集中隔离措施。

居家健康监测
原则上，在家

办公、不参加上学

等，做到“两做好四不得
一及时”。两做好：做好健
康监测，每天测量体温，
按要求进行核酸检测；外
出时做好个人防护，佩戴
口罩。四不得：不得参加
聚集性活动；不得前往人
群聚集场所；不得乘坐公
共交通工具；不得前往网
吧、电影院、健身房、麻
将馆、棋牌室、KTV等密
闭、半密闭场所。一及
时：出现发热、干咳、乏
力、咽痛、嗅（味）觉减
退、腹泻等身体不适症状
时，应立即向社区“三人
小组”报告，及时到定点
医疗机构排查。同住人员
在无任何健康不适情况下
可外出。

自我健康监测
在做好个人防护的情

况下，可正常上班、上
学、就诊、考试等。出现
发热、咳嗽、嗅觉味觉减
弱等异常情况，及时到定
点医院排查。

此外，再次提醒大
家：疫情反复，切勿放
松，自觉遵守防疫政策，
做好个人防护，出现问题
及时上报。筑牢疫情防
线，我们一起加油。

高 菁 韩学敏 整理

每天早上6时左右，在泊头市交河
镇交河中学的操场上，总能看到十几位
老人伴着晨曦打太极。其中，领头的老
人叫付守义，今年已经80岁了。

付守义是一名退休教师，年轻时就
十分喜爱太极。每次他从公园路过，看
到老人们打太极，总忍不住要看上几
眼。“那时候没时间学，退休后，就可
以好好学一学了。”2001年，他与3位老
朋友计划起退休后的生活，首先把学打
太极排上了日程。“当时，有个《闻鸡
起舞》的电视节目，早上5时开播，我
们老哥儿几个就凑一块，每天跟着这个
节目学，练会了太极拳、太极剑和太极
扇。”付守义说，而真正把太极长期坚
持下去，还是在自己生过一场病后。

付守义说：“就在学会太极不久，
我被安排去张家口办事，那段时间我总
是感到身体不太舒服。没想到，我在张
家口发病晕倒，被送到了医院。随后，
被诊断是心脏出了问题。所幸抢救及
时，才脱离了危险。”在张家口住院治
疗了半个月后，付守义回到老家休养。

回家后，付守义出门的次数很少，
这让他心里感到有些憋闷。“我是个闲不

住的人，只在床上躺着等病好怎么行？”
付守义说，身体刚好些，他就在屋里练
起了太极拳。5分钟、10分钟……付守义
练太极拳的时间越来越长。用药加锻
炼，让他的身体慢慢恢复了健康。

生病的经历，让付守义更加重视运动
健身，他没有放下太极，而是将太极运动
一直坚持了下来。2002年，付守义正式退
休了，在此后的10多年里，交河中学的操
场上总会见到他的身影。

“一开始，只有我和几个老朋友一
起练，慢慢地，周围人看我动作标准，
也跟着学，人渐渐多了起来，我就指导
着大家一起练。”付守义说，只要有人
想学，他就手把手地教，还组织建起了
一支太极健身队。如今，他的太极健身
队已经发展到了 50多人，最大的 80多
岁，最小的40多岁，太极健身队也屡屡在
泊头市各种文艺节目会演中获奖。

20年来，交河中学原来的土操场变
成了橡胶操场，但每天清晨总能在操场
上见到那些打太极的身影。“这些年我
通过和大家一起打太极，既给大家带来
快乐，又让大家练好了身体，觉得过得
特别充实。”付守义说。

八十不服老八十不服老 太极打得好太极打得好
李智李智力

1 月 21 日 18 时许，狮城迎来降雪，运河公安分局的民辅警们不畏冰雪、迎寒而
上，坚守岗位，守护群众平安。 杨 宁 摄

居家隔离居家隔离、、居家健康监测居家健康监测、、
自我健康监测到底啥区别自我健康监测到底啥区别？？

部分市民部分市民环保意识不强环保意识不强

随手丢随手丢弃垃圾弃垃圾 破坏公共环境破坏公共环境

不文明行为曝光台

“两会”特稿

（上接第一版）客观全面、提振信心、
催人奋进，充分体现了市政协围绕中
心、服务大局的责任担当。

王晓燕强调，今年是党的二十大召
开之年，是实施“十四五”规划承上启
下的重要一年，做好政协工作意义重
大。要切实以推动政协事业高质量发展
为主线，牢牢把握人民政协性质定位，
坚持用习近平新时代中国特色社会主义
思想领航定向，把政治建设的要求嵌入
思想、付诸行动。要紧紧抓住十大特色
平台这个政协事业高质量发展的“牛鼻

子”，为委员履职搭建平台，引导委员在
平台上积极参与活动，提高自我，愉快
履职，让十大特色平台真正成为委员心
向往之的委员之家。要大兴调查研究之
风，把“无调研不建言、先调研后协
商”的规矩立起来，多做“沉入式”深
度调查，带着问题深入基层和先进地区，
听真话、察真情、取真经，为加快建设现
代化经济强市、美丽沧州凝心聚力，以优
异成绩迎接党的二十大胜利召开。

市政协副主席张新华和秘书长陈
宽参加讨论。


